

# **Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Warga Sekitar Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk Untuk Pengembangan Keterampilan Dan Peningkatan Pendapatan Dalam Mengolah Makanan Berbahan Dasar Pisang**

**Vidya Amalia Rismanty \*1, Ninik Anggraini<sup>2</sup>, Agus Supriatna<sup>3</sup>**  
**Universitas Pamulang**  
E-mail: dosen02270@unpam.ac.id

## **Abstract**

*Basically the purpose of carrying out Community Service activities is to be able to provide new ideas about entrepreneurship for housewives and motivate housewives to want to do entrepreneurship. The target to be achieved is for people to be creative and be able to make various processed products made from bananas to be used as an idea for entrepreneurship so that they can increase family income and be able to analyze the feasibility of entrepreneurship in making snacks. The method of implementing community service activities is the provision of training and discussion regarding the process of making snacks. As well as empowering housewives to increase family income through training in making processed banana products that have economic value for the community at the Mathla'ul Hidayah Islamic Boarding School, Cisauk. While the implementation of community service activities The results and outcomes targeted by the community service are training in making products that have economic value in the form of snacks, so that people who take part in the training will be motivated to do entrepreneurship, especially making snacks so that they can increase understanding and knowledge about entrepreneurship making snacks and can improve the family economy.*

**Keywords: PKM; EMPOWERMENT; UMKM; Entrepreneurship**

## **Abstrak**

Pada dasarnya tujuan dari dilaksanakan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat adalah dapat memberikan memberikan ide-ide baru tentang kewirausahaan bagi ibu-ibu rumah tangga dan memotivasi ibu-ibu rumah tangga agar mau berwirausaha. Target yang ingin dicapai adalah masyarakat menjadi kreatif dan bisa membuat produk aneka olahan berbahan dasar pisang untuk dijadikan salah satu ide untuk dijadikan peluang untuk berwirausaha sehingga dapat meningkatkan pendapatan keluarga dan mampu menganalisis kelayakan berwirausaha dalam membuat makanan ringan. Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat adalah pemberian pelatihan dan diskusi mengenai proses pembuatan makanan ringan. Serta memberdayakan ibu-ibu rumah tangga untuk meningkatkan pendapatan keluarga melalui pelatihan membuat produk olahan pisang yang bernilai ekonomis bagi masyarakat di Ponpes Mathla'ul Hidayah Cisauk. Sedangkan pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat Hasil dan Luaran yang ditargetkan oleh pengabdian adalah dengan adanya pelatihan membuat produk yang bernilai ekonomis berupa makanan ringan maka masyarakat yang mengikuti pelatihan akan termotivasi untuk berwirausaha terutama membuat makanan ringan sehingga dapat meningkatkan pemahaman dan pengetahuan mengenai wirausaha membuat makanan ringan dan dapat meningkatkan perekonomian keluarga.

**Kata kunci: PKM; Pemberdayaan; UMKM; Kewirausahaan**

## **1. PENDAHULUAN**

Peran ibu rumah tangga dalam keluarga sangat penting. Setiap perempuan yang telah menikah dan tidak bekerja akan berubah statusnya menjadi ibu rumah tangga. Ibu rumah tangga adalah wanita yang mengatur penyelenggaraan berbagai macam pekerjaan rumah tangga, istri (ibu) yang hanya mengurus berbagai pekerjaan dalam rumah tangga (tidak bekerja dikantor). Lemahnya ekonomi keluarga membuat keterlibatan ibu rumah tangga dalam meningkatkan pendapatan keluarga dengan cara mencari pendapatan tambahan dengan bekerja seperti berdagang atau bekerja pada orang lain untuk mendapatkan upah. Peranan perempuan dalam menanggulangi kesulitan ekonomi keluarga telah diupayakan melalui Peraturan Menteri Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak atau Permen PPPA No.6 Tahun 2015 Pasal 2 dan 3 yang menjelaskan tentang peningkatan kualitas hidup perempuan, anak dan keluarga.

Menurut (Harum, 2017), dalam rangka meningkatkan kesejahteraan keluarga seorang istri tidak harus tergantung dari pendapatan suami namun harus melakukan kiat-kiat khusus bagaimana melakukan pengelolaan terhadap pendapatan yang diterima untuk kesejahteraan keluarga, oleh karena perlu bersama-sama suami meningkatkan kesejahteraan keluarga dengan pemahaman pengetahuan bagaimana upaya mendapatkan penghasilan untuk kebahagiaan hidup keluarga yang diharapkan. Ibu-ibu rumah tangga adalah kelompok yang memungkinkan untuk diberdayakan dalam kegiatan UMKM. Apabila ibu-ibu rumah tangga ini diberdayakan dengan baik, maka diharapkan ibu-ibu rumah tangga ini mampu menghasilkan suatu produk yang memiliki nilai ekonomis sehingga akan mampu meningkatkan ekonomi keluarganya. Berdasarkan latar belakang di atas, maka tim pengabdian kali ini berupaya untuk mendorong ibu-ibu rumah tangga yang memiliki banyak waktu yang tidak produktif menjadi lebih kreatif untuk membuat produk yang bernilai ekonomis. Sehingga diharapkan suatu saat nanti masyarakat bisa menjadi wirausahawan yang berhasil.

## 2. METODE

Metode kegiatan pada Pengabdian Kepada Masyarakat ini di mulai dengan pra survei untuk identifikasi masalah dan kebutuhan mitra kemudian menyiapkan materi dan bahan-bahan yang di butuhkan guna mendukung kegiatan pelatihan ini. peserta adalah ibu-ibu rumah tangga dengan penyampaian materi, diskusi kemudian diadakan evaluasi yang dilakukan dengan tanya jawab dan kuesioner untuk mengetahui tingkat pemahaman peserta pengabdian terhadap pelatihan yang diberikan, sehingga ada koordinasi antara tim pengabdian dengan mitra.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Setelah dilakukan presentasi tentang pengetahuan berbagai jenis pisang. Instruktur pelatihan menjelaskan tentang gambaran produk yang akan dibuat peserta selama pelatihan. Produk inovasi olahan dari pisang yang dibuat antara lain resep pisang crispy, pisang kribo, stick pisang dan bolu pisang. Peserta pelatihan produk inovasi pisang yang melakukan praktek diberikan pendampingan selama proses pembelajaran pembuatan produk. Tahap praktek di selingi dengan tanya jawab peserta dan instruktur terkait cara dan strategi pembuatannya. Pada pengabdian kepada masyarakat Ponpes Mathla'ul Hidayah adalah sebagai berikut :

- Peningkatkan pengetahuan kepada ibu-ibu rumah tangga mengenai cara membuat dan menghasilkan produk jadi berupa pisang crispy, pisang kribo, stick pisang dan bolu pisang.
- Pengembangan kreatifitas kepada ibu-ibu rumah tangga mengenai cara mengolah bahan pisang.
- Peningkatan Keinginan kepada ibu-ibu rumah tangga untuk berwirausaha sehingga mampu meningkatkan pendapatan.
- Peningkatan kesejahteraan pada Ibu-Ibu PKK dengan berwirausaha sendiri dengan membuat hasil olahan berupa pisang crispy, pisang kribo, stick pisang dan bolu pisang.



Gambar 1. Foto Bersama Anggota PKM dan Mahasiswa unpam

#### 4. KESIMPULAN

Dari hasil pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat melalui pelatihan mengolah berbagai olahan pisang dapat disimpulkan sebagai berikut: Ibu-ibu rumah tangga lebih mengetahui dan memahami arti pentingnya dan manfaat berwirausaha. Ibu-ibu rumah tangga lebih terampil memahami proses pembuatan olahan pisang. Ibu-ibu PKK mampu membuat olahan pisang dengan berbagai macam topping varian. Ibu-ibu PKK masih mengharapkan kedatangan tim pengabdian untuk melatih ketrampilan lainnya untuk menambah wawasan mereka.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Ashari, Bella Harum, dkk. 2017. Analisis Deskriptif dan Tabulasi Silang pada Konsumen Online Shop di Instagram (Studi Kasus 6 Universitas di Kota Surabaya). *Jurnal Sains dan Seni ITS* Vol 6, No 1.
- Sari, R., Suryani, N. L., Setiawan, R., Darmadi, & Susanto, N. (2020). Pengelolaan Sumber Daya Manusia Dalam Meningkatkan Produktivitas Pada Ukm Kelurahan Pagedangan Kabupaten Tangerang-Banten Ratna. *Dedikasi Pkm Unpam*, 1(3), 93–97.
- Solihin, D., Susanto, N., Setiawan, R., Ahyani, & Darmadi. (2020). Penerapan Strategi Pemasaran Sebagai Upaya Kelurahan Paninggilan Utara Ciledug. *Abdi Laksana Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1 No. 3(September), 351–355.
- Suryani, N. L., Sari, R., Setiawan, R., Susanto, N., & Pamulang, U. (2021). *Kecamatan Pagedangan Kabupaten Tangerang*. 2(2), 2018–2021.
- Anoraga, Panji, 2007. Pengantar Bisnis Pengelola Bisnis Dalam Era Globalisasi. Jakarta: Rineka Cipta.
- Cahyono, Bambang. (2016). Sukses Budi Daya Pisang Di Pekarangan Dan Perkebunan. Yogyakarta: Andi.
- Echdar, Saban. 2013. Manajemen Enterepreneurship. Jogjakarta: CV. Andi Offset.
- Farid. 2017. Kewirausahaan Syariah. Depok: Kencana Prenada Media Group.
- Hendro. 2011. Dasar-dasar kewirausahaan. Jakarta: Badan Penerbit Erlangga.
- Kasmir. 2016. Kewirausahaan. Jakarta: Badan Penerbit Rajagrafindo Persada.